



## 花芽の形成

校長 清水 誠

9月末から10月に植え替えをしたサクラ草に、ようやく花芽が見られるようになってきました。今年は猛暑をうまく乗り越え、順調に苗を育てることができました。夏休み中は日陰の風通しの良いところに苗床を置き、毎日水やりを欠かさずに手厚く管理をしてきました。その甲斐があって、例年以上に早めに全クラスの植え替え作業が済みました。その後、子ども達は毎日せっせと水やりを行い、根がしっかり張って葉が茂りました。しかし、今年は予想以上に開花時期が遅れることになりました。それにはとても重大な理由があったのです。

毎年、全校で一人一鉢ずつ育てているサクラ草は、プリムラ・マラコイデスという西洋サクラ草の一種です。冬から春にかけて、赤やピンク、白の花を長く楽しむことができます。毎年、卒業式と入学式に飾り、式場はサクラ草の花と香りで満たされます。そんな可憐な花を大切に育ててあげたいところですが、サクラ草の花芽を形成するためには、ある条件が欠かせません。それは、9℃以下の気温に6週間程度合わせなければ、花芽が分化してこないということです。つまり、「これから寒い冬が来るから、暖かい温室に入りなさい」としてしまっては、葉ばかり茂って花を咲かせることはありません。今年の秋の最低気温をさかのぼって調べてみると、11月の中旬を過ぎるまで10℃を下回ることはませんでした。

「苦しいこと、辛いことには遭いたくない」という思いは、誰もがもって当然のことです。水が低い方に流れていくように、ついつい楽な方へ簡単な方へと足を向けてしまうのは、子どもも大人も同様です。ところが、多くの業績を挙げた人物に共通しているのは、逆境を糧にして成功を遂げてきたということです。それは、厳しい経験こそが人を成長させ、その後の人生を変えるきっかけになるということを示しています。京セラの創業者である稻盛 和夫さんは、「苦労や試練に遭ったときには、むしろ幸運と思いなさい。自分が幸運だったのは、苦労をせざるを得ないような状況に追い込まれたことだった。」と、あるインタビューで語っていました。稻盛さんは、戦後日本を代表する起業家の一人です。しかし、人生のスタートは、受験の失敗や結核を患うなど、苦しい毎日だったといいます。さらに会社に入ってからも、満足な実験装置がない中で開発に毎日明け暮れていたそうです。そのような厳しい試練が自分を育てくれたと語った稻盛さんの言葉は、豊かな時代に生きる我々への叱咤激励とも受け取れます。

この2学期を毎日楽に過ごすことができたという子は、誰一人としていないでしょう。残暑厳しい中での運動会の練習や、試行錯誤してやっと作り上げた展覧会の作品。さらには、かけ算九九の暗唱や冷たい風が吹く中でのマラソンと、どの子にとっても大なり小なり苦労や試練がありました。しかし、それを乗り越えて子どもの成長があるということを忘れてはなりません。苦労した分だけ、子どもの心に将来の花芽が形成されてきているはずです。

## 冬休み中・年明けの予定

安全指導「身の回りの危険について考えよう」

日	曜	相	行 事
26	金		冬季休業日始 閉庁日
27	土		
28	日		
29	月		機械警備（学校に入れません）
30	火		機械警備（学校に入れません）
31	水		機械警備（学校に入れません）
1	木		元日 機械警備（学校に入れません）
2	金		機械警備（学校に入れません）
3	土		機械警備（学校に入れません）
4	日		
5	月		閉庁日
6	火		
7	水		冬季休業日終
8	木		始業式 全学年4時間授業 給食開始 安全指導 書き初め週間（～13日）
9	金	◆	読 あいさつ運動 1・2年4時間授業 3～6年5時間授業
10	土		
11	日		
12	月		成人の日
13	火		読 あいさつ運動豊渓中学校来校日 1・2年計測 地域未来塾
14	水		学 あいさつ運動 3・4年計測 6校時クラブ活動（3年見学）
15	木	◇	児 5・6年計測
16	金	◆	読 3年社会科見学
17	土		
18	日		

※3学期の避難訓練は予告せずに実施します。

全校朝会 音楽朝会 児童集会  
体育朝会 学年学習 朝読書

◆:心のふれあい相談員

◇:スクールカウンセラー

※行事予定は変更になる場合があります。  
学年だより等でご確認ください。



### 【1月8日（木）始業式】

・全学年4時間授業(13:10頃下校)

・給食あり

持ち物については、学年便りで確認してください。

### 【冬休み中 学校電話機への連絡】

連絡可能時間帯は以下の通りです。

1/6(火)、7(水)→8:15～16:45

※上記の日程以外は、留守設定のメッセージ対応になります。

※閉庁日は職員の出勤はありません。

### 【冬休み中のタブレットについて】

- ・タブレットは家庭保管とします。
- ・パスワードの紛失等のないように、管理をお願いします。
- ・ドングルの調子が悪い場合には、WIFI接続をしてください。【学校ホームページ→タブレット関連】に接続方法を掲載しています。
- ・タブレットの破損などがありましたら年始に学校へお知らせください。

### 【御 礼】

2学期も登校班へのご協力をいただきまして、大変ありがとうございました。また、地域の方々にも継続的に登下校の見守りをしていただき、深く感謝申し上げます。本校では、長年に渡りたてわり班活動に取り組んでいます。異学年同士で仲がよいのもその成果の表れであると感じています。

子ども達の安全な登校のため、そして異学年によるコミュニティー形成のため、引き続き保護者の皆様のお力をいただきたく、心よりお願い申し上げます。

遊具点検の際に危険個所が見付かったブランコの修理が終わり、先日から使用が再開しました。  
安全に気を付けて遊ぶように指導しています。

